

Turismo, "estancado" y sin un rumbo definido: Sigfrido Paz (El Financiero 23/09/11)

Turismo, "estancado" y sin un rumbo definido: Sigfrido Paz (El Financiero 23/09/11)(Zenyazen Flores) Viernes, 23 de septiembre de 2011 Pese a que el turismo podría ser una de las "pocas" salidas de México para hacer frente al escenario mundial de incertidumbre financiera y al aumento de la pobreza en el país, expertos señalaron que en la última década esa actividad ha estado "estancada" y sin rumbo definido. Sigfrido Paz Paredes, ex subsecretario de Turismo, estimó que al cierre del año el sector registrará un crecimiento de apenas 1 por ciento. En el foro "Acuerdo nacional por el turismo, prioridad para el país", organizado por la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), dijo que de 2000 a 2010 el avance en la materia fue de 0.5 por ciento en promedio anual, lo que deriva en la pérdida de empleos y exhibe la carencia de una política de Estado en torno al tema. Lo anterior fue refutado por Héctor de la Cruz, subsecretario de la Secretaría de Turismo (Sectur), y resaltó que el acuerdo firmado hace seis meses reporta un avance de 30 por ciento, lo que evidencia el interés de los diferentes sectores involucrados y "que el turismo sí es prioridad para los mexicanos". Muestra de ello es el avance que reporta el gobierno federal como participante del convenio, con un 36 por ciento de avance, así como con la aportación de nueve mil 500 millones de pesos dirigidos a diversas dependencias de la Administración Pública Federal. El funcionario comentó que entre las metas más importantes establecidas en el acuerdo está aumentar la captación de divisas de 11.8 mil millones de dólares en 2010 a 40 mil millones en 2018, así como recibir a 45 millones de viajeros internacionales y 70 millones de nacionales cada año a partir de 2018. Prioridades Sin embargo, Paz Paredes señaló que para lograr esas metas se requiere 500 mil cuartos de hotel más, meta que sólo se lograría si se edificaran alrededor de 70 mil al año, "lo cual es demasiado ambicioso si se considera que en el mejor de los años el país apenas construyó diez mil". En opinión de Francisco Madrid, director de la Escuela de Turismo de la Universidad Anáhuac, hoy esta actividad "no es una prioridad del Estado; podría ser del gobierno federal, pero la prioridad del país es muy clara: más de 50 millones de pobres, quienes deberían encontrar en la industria sin chimeneas una salida a su condición, pero eso no ha sucedido". Pidió a las autoridades no ver el tema sólo como generación de divisas, sino también como una política integral que impulse el crecimiento económico del país y reduzca los niveles de pobreza. Mientras, el secretario general de la CROC, Isaías González, pidió que los trabajadores sean incluidos en el acuerdo de turismo con más capacitación y certificación para los más de dos millones 500 mil trabajadores del sector, de los cuales la mitad no cotizan al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).